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Potenziamento dello studio 
dell’educazione civica
A seguito di quanto indicato nel Piano Diritto allo Studio 2022-2023 
l’Amministrazione ha terminato il percorso di formazione degli studenti  
della scuola secondaria ‘’G. Schiaparelli’’ c/o il Comune. Prossimo 
incontro sarà la visita alla Regione Lombardia.

Il nostro distretto è uno dei sette su 18 nel Varesotto che ha aderito al bando 
e riceverà una parte delle risorse messe a disposizione dal governo regionale, 
ovvero un contributo di 630.000,00 euro. Nei 5 comuni, i progetti per il quale il 
Distretto ha ottenuto le risorse, oltre agli interventi delle singole amministrazioni 
sono due: 
1 - Il progetto “Vetrine illuminate”, che si pone l’obiettivo di rivitalizzare i centri 
storici proponendo una soluzione di intervento pubblico-privato coinvolgendo 
i proprietari dei negozi sfitti che avranno modo, aderendo al progetto, di dare 
maggiore visibilità al proprio negozio e poterlo affittare/vendere a delle attività del 
Distretto interessate ad aprire o a “raddoppiare” le proprie vetrine con soluzioni 
che prevedono l’allestimento delle sole vetrine espositive senza vendita diretta 
per far conoscere le proprie attività negli altri comuni del Distretto oppure 
l’utilizzo dei negozi sfitti come temporary shop.

2 - Il progetto “Distretto delle panchine”, anche questo un messaggio per 
identificare le Amministrazioni che fanno parte del DID e vogliono riattivare i 
centri storici: verranno poste in vicinanza dei commercianti.

Il Bando regionale prevede la distribuzione di 200.000,00 euro alle attività 
commerciali attraverso la partecipazione al Bando privati a loro dedicato aperto 
da giugno 2023 e secondo cui potranno essere ammesse le spese sostenute sia in 
Conto Capitale (per investimenti) sia Spese di parte Corrente per la promozione 
della propria attività (indicate da Regione) sostenute dal Marzo 2022 al Febbraio 
2024.Rinnoviamo l’invito a tutte le attività del territorio a seguire gli incontri su 
questi progetti. Contatti: info@antichebrughiere.it

Cultura
Promozione della lettura per la scuola primaria, secondaria e scuola 
dell’infanzia.
In collaborazione con l’assessore Ceriani Chiara abbiamo pensato di allargare 
l’iniziativa anche ai bambini della scuola dell’infanzia invitandoli in biblioteca. 
E’ stato un momento molto bello, i bambini si sono interessati alla lettura. Dr. 
Gnemmi ha spiegato come è possibile usufruire dei libri disponibili in biblioteca.
Gruppo di Lettura
Tramite la biblioteca riattiveremo e pubblicizzeremo i "Gruppi di lettura" a 
chiunque voglia partecipare.

Centro Estivo
L’Amministrazione ha dedicato una serata 
in collaborazione con la Coop Codess 
che si occuperà dell’organizzazione del 
Centro Estivo Comunale.  
Nella serata c’è stata la possibilità di 
confrontarsi e spiegare il tema che sarà 
adottato.
"Philia" tra passato, presente e futuro 
che i ragazzi hanno frequentato nel periodo dal 17.07.2023 al 4.08.2023.
L’attività "Facciamo i compiti insieme" si è invece svolta dal 28.08.2023 
al 6.09.2023.
Tramite il nuovo sistema informativo che l’Amministrazione ha attivato 
e  lavorando in piena collaborazione Amministrazione e Scuola sarà 
possibile visionare alcuni progetti  svolti dai ragazzi della Scuola Media 
‘’Schiaparelli’’.

Vi indichiamo i vari passaggi che Vi permetteranno di poterli visionare:
VIVERE ORIGGIO > IL MIO PAESE > INFORMAZIONI GENERALI

Lavoro sviluppo economico
Progetto DID
Il DID ha ottenuto il contributo di Regione Lombardia per i commercianti 
e la Pubblica Amministrazione.

Il “Distretto delle Antiche Brughiere”, che è stato creato nel 2014 tra i 
comuni di Caronno Pertusella, Cislago, Gerenzano, Origgio ed Uboldo, 
ha partecipato al bando della Regione Lombardia e si è classificato al 
21° posto in graduatoria a livello regionale grazie alla presentazione di 
un progetto di eccellenza. 

O R I G G I O M A G A Z I N E

PUBBLICA     
ISTRUZIONE

E L E N A  C I S L A G H I
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SE NON ORA,    
QUANDO?
I L  G R U P P O  C O N S I L I A R E  D I  O R I G G I O  D E M O C R A T I C A

Coltiviamo da sempre l’idea che il Paese debba essere “vissuto” e non 
considerato solo un rifugio per le ore da trascorrere in casa.

Uno dei modi per partecipare attivamente alla vita del Paese è quello 
di sentirsi sicuri sulle strade.

Per questo scopo non sono solo necessarie le telecamere di sicurezza, ma 
servirebbe avere strade, vie, piazze e vicoli in cui si possa sostare, confrontarsi 
incrociandosi, oppure prendere un caffè all’aperto o guardare una vetrina, 
avendo lo spazio di rispetto necessario con qualsiasi forma di mobilità.

Avere le strade sicure e poter camminare nel centro del Paese è una 
prospettiva importante per sentirsi parte di una comunità.

Riteniamo che i viali pedonali o a senso unico, con piste ciclabili ampie, 
le zone di rispetto del commercio e del traffico pedonale siano essenziali 
per aumentare la convivialità tra i cittadini, per questo pensiamo che il 
rifacimento dei marciapiedi, la costruzione delle piste ciclabili interne, gli 
spazi di attraversamento, le zone a traffico limitato, siano fondamentali per 
la costruzione di un Paese armonico.

Apprezziamo la realizzazione in fieri dell’anello esterno di piste ciclabili, per 
il congiungimento con i comuni adiacenti, ma manca la progettazione delle 
stesse nelle principali arterie del Paese, pericolose dal punto viabilistico e 
penalizzanti per l’insediamento di nuove attività.

Lo stesso si può affermare per lo stato dei marciapiedi: attendiamo di vedere 
come verrà impostata la manutenzione straordinaria e il risultato della stessa. 
Nell’ottica della nascita della nuova Casa dei Medici di via Circonvallazione, 
ci auguriamo che il raggiungimento della stessa non risulti una corsa a 
ostacoli, o che sia necessaria l’automobile.

Considerando le arterie principali del Paese, è innegabile che la via Dante 
risulti faticosamente affrontabile a piedi. Purtroppo, il limite di 30 km/h 
recentemente introdotto non è sufficiente a migliorare la situazione: lo 
spazio occupato dal doppio senso di marcia comprime quello che sarebbe 
necessario al camminamento dei pedoni.

Una proposta che trasformi la via in un senso unico, o addirittura in una 
ZTL, con il tracciamento della pista ciclabile, in conformità con il Piano 
Urbano del Traffico sarebbe auspicabile per compiere un passo verso un 
futuro sostenibile.

Oltre all’arteria principale andrebbero salvaguardate altre vie del Paese, 
soprattutto quelle coinvolte nel transito degli studenti e studentesse che si 
recano a scuola: verrà creato un nuovo attraversamento pedonale tra la via 
Ai Boschi e la via Dante, ma probabilmente non sarà sufficiente per dirimere 
i problemi di attraversamento tra le due vie.

03

È chiaramente necessario che i veicoli rispettino i limiti di velocità, per salvaguardare 
l’incolumità di pedoni e ciclisti ma sarebbe utile agire per una nuova progettazione 
che lasci ampio respiro alla strutturazione di spazi per camminamenti, per tutelare la 
sicurezza e la salute dei cittadini e invogliare a partecipare attivamente alla vita civile, 
stimolando anche la nascita di nuove attività.

Per contattarci, scriveteci all’indirizzo: origgiodemocratica@gmail.com oppure 
tramite la pagina Facebook di Origgio Democratica

O R I G G I O M A G A Z I N E
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Tanto sta cambiando nel "nostro mondo" in questo periodo: è stato dismesso il 
vecchio sistema di gestione delle missioni ed è stato sostituito con una nuova app 
sul cellulare di servizio (a proposito quando ci vedete con in mano quell'affare 

stiamo comunicando con la centrale anche se non sembra). Recentemente è stato 
aggiornato il protocollo per la gestione degli stroke (ictus) e siamo già stati tutti formati 
grazie ai nostri bravissimi istruttori e alla piattaforma online di AREU.

Il corso per i nostri nuovi volontari soccorritori procede spedito e cogliamo l'occasione 
per iniziare a presentarveli: grazie Alessandra, Claudio, Elisa, Fabrizio, Jacopo, Saverio, 
Siham per tutto l'impegno che state mettendo nella vostra formazione e grazie anche al 
gruppo istruzione per la dedizione con cui vi stanno seguendo.

Nel mese di settembre ci siamo trasferiti nella sede nuova in Piazza degli Alpini ad 
Uboldo, che abbiamo iaugurato il 17 settembre con un rinfresco e tanti ospiti: vi 
attendiamo numerosi presso la nuova sede!”

Un saluto affettuoso.
Emanuela - gruppo comunicazione SOS Uboldo ODV

W I N D  O F  C H A N G E
V E N T O  D I  C A M B I A M E N T O

SOS UBOLDO
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“ D O N A Z I O N E ,  P A R T E C I P A Z I O N E  E  C O N D I V I S I O N E 
Q U E S T O  È …  A V I S  O R I G G I O ! ”

Donazione, partecipazione e condivisione queste 
sono le parole chiave che rendono la sede Avis di 
Origgio unica e determinata nel raggiungere il suo 
obiettivo più importante: spiegare cos’è Avis e perché 
è così importante donare.                                                                       

Sabato 28 gennaio presso il Grand Visconti Palace 
di Milano abbiamo partecipato ad un convegno 
promosso da AVIS Nazionale dal titolo “La forza delle 
parole”, un evento che ha avuto come obiettivo quello 
di accentuare la necessità di promuovere, soprattutto 
sui social network, un approccio positivo e rispettoso 
delle opinioni altrui tramite l’intervento dell’addetto 
stampa Federico Marietti, giornalista del TG5 ed 
esperti di sociologia e psicologia Francesca Dragotto, 
docente di linguistica all’università di Roma Tor 
Vergata; Gaia Peruzzi, docente di sociologia dei processi 
culturali e comunicativi all’Università La Sapienza di 
Roma e Marco Serra, sociologo delle organizzazioni e 
fondatore del progetto Micro Working.                                 

Rimanendo in linea della promozione e comunicazione, 
come ogni anno abbiamo organizzato diversi 
appuntamenti con la comunità origgese per divulgare, 
diffondere e insegnare il vero significato della 
donazione: a partire dalla più giovane età abbiamo 
svolto una lezione dal titolo “A scuola con l’Avis” è il 
primo approccio dell’associazione verso i bambini 
delle scuole primarie e secondarie per far conoscere 

il suo messaggio di solidarietà e senso civico perché 
siamo convinti che il primo passo si debba fare proprio 
nella scuola, coinvolgendo i bambini ed i ragazzi che, 
speriamo, nel giro di qualche anno saranno i nostri 
nuovi donatori. In occasione del battesimo civico ai 
neo-diciottenni, abbiamo presenziato l’incontro con 
il Sindaco e l’Assessore alle politiche giovanili per 
ricordagli che con il raggiungimento della maggiore 
età non solo si diventa idonei per votare o iscriversi alla 
scuola guida, ma si diventa idonei anche per iniziare a 
donare sangue e compiere un gesto di infinito amore 
per sé stessi e per il prossimo.

Per coinvolgere tutta la comunità non solo 
organizziamo incontri o lezioni, siamo abili anche 
nell’organizzare risottate e sagre, ad esempio, quella 
delle buonissime ciliegie che ogni anno vendiamo in 
occasione della “Giornata Mondiale del Donatore” …

Quest’anno, la Giornata Mondiale ha avuto anche un 
altro sapore: quello della collaborazione con la società 
Amazon che, oltre ad averci invitato nella sede di 
Origgio per un pomeriggio di promozione associativa 
tra i suoi dipendenti, proprio nella giornata del 14 
giugno, ci ha affiancato sabato 17 giugno in occasione 
della Sagra, durante l’allestimento dello stand e nella 
distribuzione delle ciliegie; abbiamo instaurato un 
sodalizio che speriamo continui nel tempo e possa 
dare i suoi “frutti”.

Prima di chiudere la sede per la pausa estiva, abbiamo 
pensato anche ai piccoli amici della scuola primaria 
e, per augurare loro Buone Vacanze, li abbiamo 
salutati giovedì 8 giugno, ultimo giorno di lezione, 
accogliendoli all’ingresso dell’edificio con un gadget. 

L’ultimo impegno, sabato 15 luglio, quando, invitati 
dalla responsabile, abbiamo presenziato con il 
nostro stand all’open day del Summer Camp presso 
la polisportiva Airoldi, con l’iniziativa Coloriamo 
l’estate con Avis: anche se il caldo la faceva da padrone, 
l’entusiasmo dei partecipanti era ai massimi livelli 
e al nostro tavolo si sono avvicinati alcuni artisti in 
erba per realizzare veri capolavori ! 

In conclusione, vogliamo rivolgere un GRAZIE DI 
CUORE ai nostri collaboratori e anche a tutti coloro che 
partecipano alle nostre iniziative perché con la loro 
presenza mantengono vivo lo spirito dell’associazione. 

FOTO 1.1:  FOTO DAL CONVEGNO 
“LA FORZA DELLE PAROLE”,
 MILANO 28 GENNAIO.

FOTO 2.1:  VOLONTARI IMPEGNATI 
NELLA SAGRA DELLE CILIEGIE 2022.

AV I S  C O M U N A L E  O R I G G I O                                                                                                                                          
Via Piantanida, 22 
(palazzina vicina alle scuole elementari)
Tel. 3319500382 
(attivo solo in orario di apertura – Lunedì 21-22,30)                                            
origgio.comunale@avis.it
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BAMBINI DEL MADAGASCAR 
TONGASOA ODV

Da alcuni anni presso nelle Missioni di Ankaramibe e di Maromandia sono state 
realizzate le “case delle ragazze” che in pratica sono dei piccoli collegi dove 
hanno trovato ospitalità una cinquantina di ragazze con alle spalle spesso storie 

di estrema povertà, abbandono e vita di strada. In queste strutture le ragazze trovano 
un ambiente familiare e sicuro, la vicinanza delle suore e l’opportunità di continuare a 
studiare. 

Una piccola oasi felice per chi non ha un tetto e un pasto sicuro e soprattutto non ha alle 
spalle una famiglia che può dare conforto e sicurezza nei momenti di difficoltà. Come 
associazione sosteniamo queste due case tramite adozioni a distanza provvedendo a una 
ventina di ragazze e acquistando per la loro mensa 70 sacchi di riso ogni anno. Questo 
contributo è fondamentale in quanto ne la diocesi ne le suore delle missioni hanno la 
disponibilità economica per fare fronte direttamente a tutte le spese necessarie. Le 
suore per contenere i costi della mensa, da sempre affittano delle piccole risaie che 
coltivano con l’aiuto delle ragazze così da produrre un po' del riso che è alla base della 
loro alimentazione. 

Purtroppo l’affitto della risaia costa quasi come la metà del riso prodotto erodendo 
significativamente il frutto di tanto lavoro. Facendo però tesoro di questa esperienza, 
dallo scorso anno abbiamo iniziato a finanziare l’acquisto di alcune risaie e di due Zebù 
per lavorarle in modo che tutto il riso prodotto possa essere destinato alle mense delle 
due case delle ragazze. 

Ma una grande preoccupazione delle suore non riguardava solo il mantenimento delle 
ragazze ma anche il loro futuro quando terminato il ciclo scolastico debbono lasciare le 
missioni per cercarsi un lavoro e non avendo una famiglia alle spalle se non ci riescono, 
rischiano di scivolare nuovamente in una vita di strada ai margini della società. Certo 
avere un diploma aiuta ma avere anche altre frecce al proprio arco può fare la differenza e 

L A  S C U O L A  D I  C U C I T O

così Suor Florentine responsabile della missione di Maromandia ci ha chiesto 
se potevamo acquistare almeno 5 macchine da cucire per avviare una piccola 
scuola di cucito dove insegnare alle ragazze una professione. Così nel giro 
di un paio di mesi le macchine da cucire sono state ordinate e consegnate e 
dalla fine di aprile, il sabato pomeriggio le ragazze con l’aiuto di due suore e 
di una sarta stanno già facendo pratica. 

All’inizio erano lavori semplici quasi un gioco, qualche orlo qualche cucitura 
cercando di andare diritto, per apprendere le nozioni base ma in breve, le 
ragazze hanno cominciato a confezionare qualche gonna, qualche maglietta 
così da integrare il loro modesto guardaroba. Suor Florentine ci ha fatto 
sapere che per queste ragazze che hanno sempre avuto così poco, riuscire 
a cucire una maglietta o un vestito oltre che a dare a loro un’opportunità 
lavorativa, è motivo di orgoglio e di grande soddisfazione perché per la prima 
volta riescono a realizzare qualcosa per loro stesse senza dipendere dall’aiuto 
degli altri.  

Il nostro impegno considerati i risultati, è quello di acquistare altre macchine 
da cucire e grazie alla donazione appena ricevuta di una nostra concittadina 
a brevissimo, altre 3 macchine da cucire andranno ad aggiungersi a quelle 
già in funzione.

Un grande grazie a tutte le persone che ci sostengono e che con il loro contributo 
offrono a queste ragazze importanti opportunità e invitiamo quanti hanno 
desiderio si sapere qualcosa in più su quello che realizziamo in Madagascar 
a visitare il nostro sito o contattarci direttamente

C O N T A T T I
GIUSEPPE 348 1538155 
LORELLA 339 8722008                                                                                   
http://bambinidelmadagascartongasoa.it/                                     
www.facebook.com/BambiniDelMadagascarTongaSoa
bambinimadagascartongasoa@gmail.com
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Cari Origgesi, 
come vi avevamo già raccontato, abbiamo chiuso con enorme 
successo di pubblico e di critica la mostra dei costumi di scena 

di Mattia Battistini, La presenza del mito – Abiti di scena e di vita.

Infatti, oltre 500 persone, tra concittadini e appassionati di cultura e di 
musica di altri comuni lombardi, hanno voluto visitare il meraviglioso 
allestimento e gli stupefacenti costumi del grande baritono Battistini. 
Indubbiamente parte della visibilità della mostra è da ricondursi 
al comunicato stampa pubblicato dall’ANSA, al servizio che la Rai 
di Milano ha voluto registrare e che è stato mandato in onda in 
contemporanea durante l’edizione del TG3 regionale di Lombardia 
e del Lazio, oltre che a livello nazionale durante la trasmissione Tgr 
RegionEuropa.  Non da meno, l’impegno dei volontari allestitori e il 
passaparola tra gli appassionati della cultura, ha portato tutti gli altri 
visitatori.

Il riscontro in termini di apprezzamento e di ringraziamenti ci è 
pervenuto, oltre che dalla nostra Amministrazione, anche dal Comune 
di Contigliano, proprietario del notevole guardaroba dell’artista, 
con il desiderio di potere presto rinnovare la mostra in uno spazio 
permanente appositamente dedicato nel territorio di Rieti.

Stiamo vivendo questo periodo con le lezioni estive dei corsi di musica, 
progettando le prossime attività della nuova stagione, in primis gli 
usuali corsi di musica, la stagione concertistica e le serate culturali, 

con le prime in cui parleremo di intelligenza artificiale e fake news, 
argomenti di stretta attualità che influenzano la vita di tutti noi.

Anche quest’anno, nel mese di settembre, abbiamo partecipato alla 
manifestazione Ville Aperte in Brianza edizione autunnale 2023, 
organizzata dalla provincia di Monza e Brianza con la Medaglia del 
Presidente della Repubblica Italiana: un modo prestigioso per far 
conoscere Origgio a un numero sempre maggiore di persone, con 
l’intento di diffondere il messaggio, nel quale crediamo fermamente, 
che la cultura non è materia per pochi, ma un bene comune fruibile 
da tutti.

PER QUALSIASI INFORMAZIONE potete scrivere una mail a:
borletti.origgio@gmail.com o chiamare il nr. 333 6919848.
Tutti le nostre iniziative sono inoltre illustrate sul nostro sito www.
borlettioriggio.it oltre che tramite i canali social Facebook Amici di 
villa Borletti Origgio e Instagram Villa Borletti Musica

Ricordiamo a tutti coloro che vorranno contribuire al bello, dedicando 
un po’ del loro tempo all’arte e alla cultura, che da noi troveranno 
sempre le porte aperte!

Tutti le nostre iniziative verranno inoltre pubblicizzate sul nostro 
sito www.borlettioriggio.it, sui canali social Facebook Amici di villa 
Borletti Origgio e Instagram Villa Borletti Musica

AMICI DI VILLA BORLETTI 
ORIGGIO APS
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Sono già trascorsi 3 anni esatti da quando mi è stata affidata la direzione del Coro Amici della Montagna di Origgio.
Tanta responsabilità, timori, ma anche tanto entusiasmo nell’affrontare un nuovo cammino e un ruolo completamente 
diversi da quello di corista, che ho rivestito per più di trent’anni.

Nel biennio ’20 – ’21, con la pandemia in atto, non è stato facile trovare le motivazioni per andare avanti… ma 
un’associazione con buone fondamenta può e deve guardare al futuro con positività e programmazione.
Infatti, con la riapertura degli spazi associativi, anche il mondo corale ha potuto riavviare la macchina organizzativa 
delle manifestazioni, dalle quali non sono certo mancate belle soddisfazioni e riconoscimenti.
Del 2021, fra i concerti che si sono potuti organizzare a Origgio in occasione delle festività, ricordiamo con 
particolare emozione la serata presso il nostro Cineteatro parrocchiale, dove i nostri canti hanno fatto da cornice 
agli straordinari racconti dell’alpinista estremo Marco Confortola.
Nel 2022 si fanno più numerosi gli appuntamenti, anche fuori porta; in Val Verzasca (Canton Ticino), a Taglio di Po 
(RO) nel concerto “Cantando De Marzi”, con i canti commentati dallo stesso autore, a Como/Monte Olimpino con il 
Coro Nigritella.
Chiude l’anno la serata tributo al nostro storico maestro Raffaele Ceriani, con gli amici del Coro Vallefiorita di 
Cereda (VI).
Certamente non bastano un concerto e alcune righe per ricordare l’importanza che “RAF” ha avuto per il nostro 
coro. Prima socio fondatore e subito dopo direttore, la storia di RAF e del coro Amici della Montagna è lunga 40 
anni.
Ed è una storia di amicizia, di passione per il canto, ma soprattutto di quella pazienza e competenza musicale 
che hanno saputo plasmare le nostre voci fino ad ottenere riconoscimenti importanti, anche da grandi maestri 
professionisti.
GRAZIE RAFFAELE!

Nel 2023 abbiamo iniziato con un appuntamento di rilievo a Brescia (con Bergamo Città della Cultura 2023), nella 
bellissima Chiesa di San Francesco, assieme ai cori Angelo di Villongo (BG), Baitone di Edolo (BS) e Plinius di 
Bottrighe (RO) e con Bepi De Marzi.
Nel periodo quaresimale si sono tenuti ad Origgio il concerto “Cantiamo per la pace” con la Corale Brigata Tre Laghi 
di Mantova e successivamente l’appuntamento del 25 Aprile con il Coro Stella Alpina di Rho (Mi).
Altri due concerti ci hanno visto protagonisti: il 6 maggio a Losone (Canton Ticino) per festeggiare il 10° Anniversario 
di fondazione del Gruppo Corale Visagno Canta, concerto che ci ha resi particolarmente orgogliosi per la motivazione 
dell’invito, ovvero “la nostra“ spiccata capacità interpretativa dei canti di De Marzi”.
All’inizio di giugno eravamo a Pastrengo (VR), ospiti di un’altra serata dedicata ai canti del poeta di Arzignano (VI) 
con i cori Vallefiorita di Cereda (VI) e la Schola Cantorum di Pastrengo (Vr).

L’ultimo appuntamento prima delle meritate vacanze è stato a fine luglio a Tenno (TN), un bellissimo borgo alle 
porte del Trentino, dove siamo stati ospiti del Coro Lago di Tenno.
Per i nostri coristi le vacanze saranno purtroppo brevissime; venerdì 8 settembre ci vede impegnati nell’annuale 
Festa Patronale, mentre il 28 ottobre canteremo con la Corale Rilke di Duino (TS) e il Coro dei congedati della Brigata 
Orobica di Mariano C. (Co) nella tradizionale “Serata di Canto Corale”.
A seguire, infine, l’appuntamento natalizio con tutte le realtà corali origgesi.
Tutto questo ci spinge con molto entusiasmo e vigore verso il 2024, anno in cui festeggeremo il 45° anno di fondazione 
del nostro coro.
Da parte mia è doveroso ringraziare il “nostro” pubblico sempre presente ed attento.
Ma poco potremmo fare senza l’aiuto di Don Riccardo Pontani, che ci mette sempre a disposizione le strutture 
parrocchiali, e dell’Amministrazione comunale, di cui riconosciamo la presenza costante e la sensibilità verso le 
associazioni origgesi….. e ancora grazie a tutte le associazioni che ci supportano e collaborano con noi.
Un ringraziamento particolare a Daniela Gugole che con spiccata sensibilità, simpatia e preparazione è voce narrante 
dei nostri concerti, e al Dott. Giosuè Ceriani, storico presentatore della nostra “Serata di canto Corale”.
Infine, ma non ultimi, i coristi, che mi supportano in questa mia nuova veste.
Ho sempre considerato il nostro Coro una famiglia in cui crescere sia dal punto di vista musicale, ma soprattutto 
umano; stare insieme, condividere fatiche, gioie e momenti spensierati aiuta a superare le difficoltà che la vita ci 
presenta.
Ai giovani coristi che hanno appena iniziato questo bellissimo percorso; continuate a credere che le associazioni 
siano fonte inesauribile di crescita culturale ed educativa e siate linfa per il futuro del mondo corale che tanto 
ancora vi deve donare.
La sede è aperta tutti i martedì e giovedì dalle ore 21 per le prove.
Veniteci a trovare e scoprirete un motivo in più per abbandonare divano e TV, trovare allegria e tanta musica.

Per aggiornamenti sui concerti ed eventi guardate i nostri canali www.coroamicioriggio.it, facebook: Coro Amici 
della Montagna-APS- di Origgio (VA)

CORO AMICI DELLA MONTAGNA
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Siamo già arrivati alla metà dell’anno fieri di essere riusciti ad avere 
volontari a sufficienza per permettere di tenere aperti i locali del centro 
tutti i pomeriggi dal martedì al venerdì e alla domenica, con grande 
soddisfazione dei nostri soci che hanno la possibilità di incontrarsi in 
locali con una piacevole temperatura, per trascorrere ore liete con gli 
amici.

È venuto il momento di riassumere le iniziative sin qui svolte, dall’inizio 
dell’anno:
• Febbraio: partecipazione allo spettacolo teatrale dei Legnanesi a 

Milano, corredata da tante risate;
• Maggio: viaggio al mare a Laigueglia, in Liguria;
• Giugno: viaggio al mare a Sibari, in Calabria;
Purtroppo, non sarà possibile organizzare il soggiorno previsto per 
settembre a Torre Canne, in Puglia, a causa della mancanza delle 
prenotazioni.

Attualmente sono aperte le iscrizioni per un interessante tour in Albania, 
il paese delle aquile, che si vorrebbe organizzare dal 9 al 13 ottobre 
2023. Per chi fosse interessato, la Segreteria del Centro è disponibile a 
rispondere alle richieste tramite mail: asaoriggio@virgilio.it, oppure 
telefonicamente allo 0296731210, negli orari di apertura del Centro.Sarà 
nostra premura illustrare ai soci, non appena l’avremo a disposizione, 
il programma per il soggiorno in Liguria nel periodo di Natale, lo 
stesso avverrà per il Pranzo d’Autunno, con cui speriamo di ripetere il 

grande successo dello scorso anno.Ma abbiamo anche una bella e utile 
novità! Siamo riusciti a ripristinare il servizio di infermeria, il martedì 
e il venerdì, dalle ore 16.00 alle 17.00, grazie all’iniziativa dei volontari 
infermieri in pensione.

Inoltre, il servizio bar si arricchisce con una nuova volontaria, per 
garantire l’alternanza nei giorni di apertura.Diamo, quindi, il nostro 
benvenuto e ringraziamo i nuovi volontari, con l’augurio di vederne presto 
tanti altri, per rinvigorire l’offerta del Centro Anziani e per supportare 
le iniziative che vorremmo svolgere insieme!Abbiamo partecipato alla 
selezione indetta dall’Amministrazione comunale per sviluppare la co-
progettazione delle politiche per gli anziani del Paese, e siamo lieti di 
comunicare che l’Associazione Anziani Origgesi, avendo soddisfatto i 
requisiti richiesti, potrà continuare nella gestione del Centro.Nell’ambito 
della collaborazione con l’Amministrazione, si organizzeranno alcune 
iniziative culturali: una o due gite nelle Città della Cultura 2023, Bergamo 
e Brescia, e altro ancora.

Con la speranza che le nuove iniziative siano un punto di inizio e di 
incontro tra i nostri anziani e il resto della cittadinanza.

Associazione Anziani Origgesi O.N.L.U.S.

La Caritas Italiana è l’organismo pastorale della CEI (Conferenza Episcopale 
Italiana) per la promozione della carità con particolare attenzione agli ultimi. La 
Caritas parrocchiale di Origgio è presente sul territorio dal 1988  e attualmente si 
avvale della collaborazione di 7 volontarie.

Nel corso di tutti questi anni siamo venute a contatto con molte persone bisognose 
di un sostegno, di situazioni difficili, in cui spesso si ritrovano i più deboli e 
sprovveduti. Le richieste più pressanti ora sono per la ricerca di un lavoro e di 
un alloggio.Nel tempo ci siamo organizzate con contatti frequenti con gli organi 
comunali e con le assistenti sociali, partecipiamo a convegni zonali Caritas per 
confrontarci sulle realtà delle varie parrocchie del decanato.La parrocchia e 
soprattutto il parroco don Riccardo ci sostengono organizzando tre volte l’anno 
la raccolta di alimenti non deperibili da mettere nelle “borse” che prepariamo 
mensilmente, unitamente alla frutta non consumata che ritiriamo presso la mensa 
scolastica della scuola primaria e secondaria. Gli Origgesi sono molto partecipi, 
per cui riusciamo a soddisfare le esigenze di tutti sia anziani che bambini. Durante 
il periodo del Covid abbiamo aiutato 40 famiglie a superare le difficoltà avvenute 
con la perdita del lavoro.Attualmente aiutiamo 15 famiglie indigenti, la nostra 
gioia è quando ci annunciano che non hanno più bisogno della borsa, perché 
riescono a lavorare. Oltre a ciò abbiamo organizzato una “scuola di italiano” un 
corso rivolto agli stranieri per integrarli nella nostra cultura, imparando a leggere 
e a scrivere. Il corso è frequentato da 8 persone. Pensiamo di riproporlo nell’anno 
scolastico 2023/2024.

Ci stiamo preparando per organizzare un centro d’ascolto per conoscere meglio 
le necessità del  nostro territorio. Riproporremo gli incontri con singoli su “come 
affrontare un colloquio di lavoro e come preparare un curriculum”, che in 
passato sono stati apprezzati. Organizzeremo un incontro su un argomento ampio 
“violenza nelle scuole” e faremo conoscere la Caritas anche ai giovani studenti. In 
novembre organizzeremo il nostro mercatino della solidarietà per la raccolta di 
fondi e per far conoscere la realtà Caritas Origgese.

Chi lo desidera può contattare la nostra Caritas al numero 3495868033 attivo il 
martedì e il giovedì.

Un cordiale saluto a tutti – Caritas Origgio
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È  A R R I V A T A  L ' E S T A T E !

ASSOCIAZIONE ANZIANI 
OPRIGGESI

CARITAS ORIGGIO
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L’ASST Valle Olona, attraverso il Distretto di Saronno, ha attivato dalla fine del 
2022 la prima Casa di Comunità a Saronno; essa offre una serie di servizi socio 
sanitari che intende potenziare nel tempo anche con l’Introduzione della figura 
dell’Infermiere di Famiglia e Comunità, partendo innanzitutto dall’analisi del 
bisogno anche con la collaborazione dei Comuni.

Alla luce della Legge Regionale n. 22 del 14 dicembre 2021 e del recente D.M. 77 
del 23 maggio 2022, l’ASST Valle Olona, attraverso la Direzione Socio Sanitaria sta 
pianificando lo sviluppo dei servizi di assistenza territoriale, cercando di portare 
in periferia l’erogazione di alcuni servizi socio, sanitari attraverso il coinvolgendo 
delle Amministrazioni Comunali e delle Organizzazioni di Volontariato operanti 
in particolare nel terzo settore.

Il perno del Sistema è il Distretto sanitario che ha il compito di valutare il bisogno 
locale, fare programmazione e realizzare l’integrazione dei professionisti sanitari 
(medici di medicina generale, pediatri, specialisti ambulatoriali, infermieri 
di famiglia e comunità e assistenti sociali). Nel Distretto troveranno posto le 
strutture territoriali previste dal PNRR: gli Ospedali di Comunità, le Case della 
Comunità e le Centrali Operative Territoriali.

L’Ospedale di Comunità è una struttura sanitaria di ricovero breve che svolge 
una funzione intermedia fra il domicilio e il ricovero ospedaliero, con la finalità 
di evitare ricoveri  ospedalieri impropri e di favorire le dimissioni protette in 
luoghi più idonei al prevalere di fabbisogni sociosanitari, di stabilizzazione 
clinica, di recupero funzionale e dell’autonomia e più prossimi al domicilio. Avrà 
una gestione prevalentemente infermieristica e assistenziale. 

La Casa di Comunità rappresenta il luogo fisico di prossimità e di facile 
individuazione dove la comunità può accedere per poter entrare in contatto con 
il sistema di assistenza sanitaria e socio sanitaria. Essa promuove un modello 
organizzativo integrato e multidisciplinare attraverso équipe territoriali e 
costituisce la sede privilegiata per la progettazione e l’erogazione di interventi 
sanitari e di integrazione sociale. 

All’interno della Casa di Comunità di Via Fiume 12 a Saronno viene garantita 
la presenza di un équipe multiprofessionale e multidisciplinare - Continuità 
assistenziale, Specialisti ambulatoriali, Infermieri, Ostetriche, Assistenti Sanitari 
Assistenti Sociali, Psicologi e altre figure sanitarie/amministrative e l’erogazione 
dei seguenti servizi, anche mediante la modalità di telemedicina: 

> Punto Unico di Accesso - PUA Accesso libero
> Centro Unico Prenotazione CUP Accesso libero
> Punto Prelievi
> Assistenza Domiciliare Integrata -ADI
> Assistenza Protesica Accesso libero
> Ambulatorio Infermiere di Famiglia e Comunità - IFeC
> Ambulatorio per Spirometria Semplice
> Ambulatorio Cronicità e Telemedicina
> Centrale Operativa Territoriale - COT
> Consultorio Famigliare
> Centro Adozioni
> Presa in carico della donna gravida a basso rischio BRO
> Servizio Fragilità
> Collegio per il sostegno scolastico
> Vaccinazioni 
> Scelta e Revoca Medico e Esenzioni
> Certificazioni Medico Legali
> Commissione Medico Legale Patenti
> Commissione Invalidi Civili

CASA DI COMUNITÀ SARONNO
SV ILUPPO DELL A R IFOR M A SOCIOSA NITAR I A E COIN VOLGIMENTO DEI 
TER R ITOR I:  L A C ASA DI COMUNITA’  COME PR IMO LUOGO DI CUR A
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Principali progetti in corso di sviluppo nel 2023 nella Casa di Comunità 
di Saronno:

1. Presa in carico del paziente cronico e fragile
2. Telemedicina
3. Infermieristica di Famiglia e Comunità
4. Ambulatorio di Spirometria Semplice nella CDC
5. Ambulatorio di ecocardiografia semplice con tecnico sonographer 

nella CDC
6. Oncologia di prossimità
7. BRO (Gestione gravidanza a Basso rischio) e Ostetrica di famiglia
8. Erogazione diretta ADI
9. Incontri sul territorio per la prevenzione promozione della salute (come 

indicati nella locandina a fianco) 

La COT-Centrale Operativa Territoriale (una per ogni Distretto) è un 
modello organizzativo innovativo che coordina la presa in carico della 
persona e raccorda i servizi ed i professionisti coinvolti nei diversi setting 
di cura e assistenza: attività territoriali, sanitarie e socio sanitarie, 
ospedaliere e dialoga con la rete dell’emergenza urgenza (112) e con la 
Centrale di Continuità Assistenziale (116117). L’obiettivo della COT è quello 
di assicurare continuità, accessibilità ed integrazione dell’assistenza 
sanitaria e sociosanitaria.

Una riflessione particolare in questa riforma merita la figura innovativa 
dell’Infermiere di Famiglia e Comunità – IFeC che è un Professionista di 
riferimento in grado di assicurare l’assistenza infermieristica a diversi 
livelli di complessità in collaborazione con tutti i professionisti presenti 

nella comunità, perseguendo l’integrazione interdisciplinare, sanitaria 
e sociale dei servizi e dei professionisti, ponendo al centro la persona. È 
un professionista con un forte orientamento alla gestione proattiva della 
salute, ed è anche coinvolto in attività di promozione, prevenzione e gestione 
partecipativa dei percorsi di salute individuali, familiari e di comunità.

Per quanto riguarda i Cittadini del Comune di Origgio, la Casa di Comunità, 
in collaborazione con l’amministrazione Comunale ed i Medici di Medicina 
Generale ha promosso il giorno 29 settembre presso Villa Borletti nell’ambito 
della “Settimana della prevenzione”, un incontro di promozione della salute 
aperto alla Cittadinanza dal tema “Più salute con la corretta alimentazione”, 
inoltre sta sviluppando delle progettualità nell’ambito della presa in carico 
del paziente cronico/fragile e della telemedicina, che saranno avviati entro 
la fine anno in collaborazione con i Medici di Medicina Generale.

Concludiamo affermando che i prossimi anni saranno per la sanità 
territoriale momenti di forte cambiamento, con l’obiettivo di riuscire ad 
intercettare i bisogni emergenti ed insieme alle comunità locali cercare di 
offrire risposte efficaci, efficienti e di qualità per il cittadino. E’ una sfida che 
riusciremo a vincere solo se i vari attori del sistema sapranno fare squadra. 

Per completezza alleghiamo il link della Carta dei Servizi della Casa di 
Comunità di Saronno:
https://www.asst-valleolona.it/la-sanita-territoriale-cambia-volto/le-
nuove-strutture-territoriali/casa-di-comunita-saronno/

Marino Dell’Acqua - Direttore Socio Sanitario
Luca Maffei - Direttore Distretto di Saronno

12
Saronno, via Fiume n° 12

PIU’ SALUTE CON
LA CORRETTA ALIMENTAZIONE

Venerdì 29 settembre 2023 - Ore 20,00
«Villa Borletti» 

Via Dante Alighieri, 63 - Comune di ORIGGIO

Saluti del Sindaco Dott. Evasio REGNICOLI e 
del Direttore Socio Sanitario Dott. Marino DELL’ACQUA

 ore 20.00: Introduce e modera
Dott.ssa Cristina PATRIARCA, Coordinatore Infermieristico
Casa di Comunità di Saronno

 ore 20.15: Mangiare bene per rimanere in salute: consigli per una dieta 
corretta ed equilibrata

Dott.ssa Aurora PATTARO, Dietista presso il Presidio Ospedaliero di Saronno

 ore 20.45: Alimentazione e malattie correlate: il ruolo del Medico di 
Medicina Generale       

Dott. Giovanni PAGANI, Referente AFT e Medico di Medicina Generale Origgio 

 ore 21.15: I disturbi del comportamento alimentare, quale approccio ? 
Dott.ssa Simona NICOLINI, Neuropsichiatra infantile
U.O. Neuropsichiatria – ASST Valle Olona

 ore 22.00: Dibattito e confronto

 ore 22.15: Conclusioni e prospettive
Dott. Luca MAFFEI, Direttore Distretto di Saronno

L’incontro è rivolto a tutta la popolazione 

INGRESSO LIBERO

Per  informazioni : Segreteria di DISTRETTO
segreteria.distrettosaronno@asst- valleolona.it ,   telefono 02.9613937 

Coordinatore Eventi: Infermiere di famiglia e Comunità  
Maria Scaccia D.A.P.S.S.- Polo Territoriale  maria.scaccia@asst-valleolona.it

(Rev. 2 del 21/07/2023)

Direzione Socio Sanitaria
Distretto di Saronno

Con il patrocinio del 
Comune di Origgio



In occasione delle celebrazioni per il 25 aprile ad Origgio eravamo 
presenti con un banchetto in Piazza Immacolata accanto alle as-
sociazioni. 

In questa occasione abbiamo proposto alle persone un questionar-
io. L’obiettivo era comprendere meglio quali fossero gli argomenti, 
legati al contrasto alla violenza contro le donne, che necessitasse-
ro di un migliore approfondimento.

Secondo molte donne gli aspetti che andrebbero affrontati prior-
itariamente sono quelli legati alla salute e alla sessualità. Inoltre 
in molte hanno sottolineato l’importanza di parlare di violenza 
psicologica.

Abbiamo utilizzato i risultati del sondaggio per pianificare i futuri 
eventi del Gruppo Panchina Rossa.

Nel corso del prossimo anno scolastico contiamo di tenere degli 
incontri di approfondimento rivolti a studentesse e studenti pres-
so la Scuola Secondaria di Primo Grado ed altri aperti anche alla 
cittadinanza. Con vari esperti come ginecologi e psicologi.

Nel mese di maggio abbiamo partecipato all’open day di CADMI 
Casa di Accoglienza Donne Maltrattate Milano in occasione della 
Civil Week. 

LA CASA È UN LUOGO DI ASCOLTO  E ACCOGLIENZA DOVE 
PUOI RACCONTARE LA TUA STORIA SENZA ESSERE GIUDI-
CATA.

E’ stata un’esperienza emozionante e formativa.

Dobbiamo purtroppo constatare che il fenomeno della violenza 
non accenna a diminuire, anzi, colpisce tante, troppe di noi. 

Come dimostrano anche i recenti fatti di cronaca.

Vogliamo continuare con i nostri eventi di sensibilizzazione e 
contiamo sulla vostra consueta partecipazione.

Speriamo inoltre che tutte le panchine rosse possano essere 
adeguatamente curate e valorizzate. Compresa la nostra.

Crediamo abbiano un’ importante valenza simbolica. Servono 
a commemorare e rispettare le vittime di violenza e rappre-
sentano il valore della solidarietà tra tutte le donne.

A nche quest ’a nno penseremo ad un’iniziat iva che 
possa essere sig nif icat iva per i l  25 novembre, 
GIOR NATA INTER NA ZIONA LE PER L’ELIMINA ZIONE 
DELL A V IOLENZ A CONTRO LE DONNE . 

Contiamo sulla collaborazione con le Istituzioni, in particolare 
con il Comune per valorizzare e portare la giusta attenzione a 
questo tema urgente, importante e che riguarda tutte e tutti.
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GRUPPO PANCHINA ROSSA ORIGGIO
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C O N T A T T I
Se desiderate saperne di più non esitate a contattarci.
email: panchinarossa@gmail.com
Facebook: @panchinarossaoriggio

Per approfondire la storia e le attività:  
CADMI: https://cadmi.org/
Scrivici: info@cadmi.org
Chiamaci per aiuto: 02 550 15519


